

Cristián Rojas M.  
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

**E**l Ministerio de Educación dio a conocer ayer, en Viña del Mar, el nombramiento del nuevo seremi de dicha cartera en la región, cargo que estuvo vacante por casi un mes y que hoy quedó en manos del psicólogo educacional Juan Pablo Álvarez.

En la ocasión, la subsecretaría de Educación, Alejandra Arratia, detalló que Álvarez "es psicólogo educacional, tiene vasta trayectoria en educación, es de la región, y le hemos pedido que asuma el rol de seremi. Él se desempeñaba hasta el día viernes como encargado de Convivencia para la Ciudadanía en la Dirección de Educación General del Ministerio de Educación, por lo tanto, es una persona que conoce mucho, tanto el Ministerio como los desafíos de la región".

Añadió que "también se ha oficializado y ha participado en la reunión el nuevo director ejecutivo suplente del Servicio Local de Educación Pública (SLEP) de Valparaíso, Pablo Mecklenburg" (ver nota secundaria).

#### PRINCIPALES DESAFÍOS

En cuanto a los temas tratados en la reunión, Arratia destacó que hay "dos principales desafíos. Por un lado, todo lo que tiene que ver con reactivación educativa, el seremi conoce vastamente este trabajo que se ha estado haciendo, con especial énfasis en asistencia; sabemos que la asistencia ha ido mejorando en relación al año pasado, ya estamos más cerca del 89%, sin embargo, como país todavía estamos bajo los indicadores que teníamos previo a la pandemia, que eran del 91%, por lo tanto, esa es una prioridad".

La otra prioridad, precisó, es "el fortalecimiento de la educación pública, la articulación, el apoyo a la educación pública, en particular al Servicio Local de Educación Pública de Valparaíso, que ya está funcionando en esta región, pero también hay otros dos servicios que se van a traspasar prontamente".

Por otra parte, indicó que "hemos también analizado la importancia de agilizar todos los procesos que tienen que ver con infraestructura; esta región tiene una inversión importante en infraestructura, más de 5.000 millones que se han estado trabajando por tres vías: Por un lado lo que es mantenimiento de los establecimientos educacionales; por otro lado proyectos de conservación; y por otro lado una cantidad importante de recursos de emergencia, por lo tanto, una prioridad es la ejecución de estos



EL PSICÓLOGO EDUCACIONAL JUAN PABLO ÁLVAREZ (SEGUNDO A LA IZQ.) ES EL NUEVO SEREMI DE EDUCACIÓN.

## Nuevo seremi pondrá énfasis en educación pública y reactivación

**REGIÓN.** Juan Pablo Álvarez asumió ayer como titular de la cartera que llevaba casi un mes sin una autoridad titular.

**"Queremos abordar los desafíos que quedan en asistencia, en aprendizaje, en convivencia y salud mental".**

Juan Pablo Álvarez  
 Seremi de Educación

de estos recursos, por cierto de modo participativo, articulado y colaborativo con las distintas comunidades educacionales".

Frente al reclamo de las comunidades por la lentitud en esta materia, aseguró que "si bien ha habido una inversión, hay una inversión mayor que está en etapa de adjudicación y de ejecución. Les hemos dado el mandato de desarrollar una mesa de trabajo con los distintos actores".

Consultada sobre el caso del Colegio San Nicolás, de El Olivar, y su inminente cierre por la abrupta baja en la subvención debido a la caída en la matrícula tras el megaincendio, Arratia sostuvo que "se están viendo las alternativas para poder apoyar, por cierto, en eso se ha tenido conversación, de hecho hay una reunión que está ya agendada".

La autoridad precisó que "este es un colegio particular subvencionado, por lo tanto, esa es

una definición del sostenedor. Lo que nosotros hemos comprometido, ya se ha dado una ayuda importante, la Ley de Presupuesto y la del sistema de subvenciones tiene una glosa específica para apoyar a aquellos casos en que hay situaciones de emergencia como ésta; esaglosa ya se ha usado y estamos viendo alternativas para poder mantener el apoyo durante este año".

#### ÉNFASIS DEL NUEVO SEREMI

Por su parte, el nuevo seremi de Educación, Juan Pablo Álvarez, comentó que "durante esta gestión va a haber un fuerte énfasis en el fortalecimiento de la educación pública, y ese fortalecimiento se logra través de la gestión, de la ejecución de acciones, por supuesto, y también abriendo un espacio de diálogo muy sistemático con los distintos actores educativos, con los distintos establecimientos, porque sabemos que es un proceso complejo que requiere un diálogo constante".

"En ese sentido, también con el nombramiento del director ejecutivo suplente (del SLEP) vamos a poder también estar poniendo todas las acciones, tanto para el SLEP pero también el trabajo con la DEP (Dirección de Educación Pública) respecto de todas las instalaciones de los servicios locales en la región", añadió Álvarez.

dió Álvarez.

Otro desafío, agregó, es "la reactivación educativa; la Región de Valparaíso destaca por muchas experiencias innovadoras, significativas; queremos destacar, recoger esas experiencias y también poder abordar los desafíos que quedan en asistencia, en aprendizaje, y por supuesto en convivencia y salud mental".

Asimismo, remarcó que "el desafío de la educación en la región es poder dar respuesta a los distintos contextos, a las distintas necesidades, tanto para ciudades grandes, como uno puede pensar en Valparaíso, pero también para aquellas comunas rurales que también sostienen la educación".

Álvarez hizo hincapié en que "tenemos un desafío con la asistencia, tenemos un desafío en infraestructura, hay un desafío también con la brecha de los aprendizajes, que es una realidad nacional pero que también se recoge en la región".

En cuanto a la infraestructura, aseguró que habrá un "énfasis en la ejecución, y ahí lo que nos han mandado y la gestión que vamos a realizar es que todos los recursos que se hayan apalancado para poder atender la situación de infraestructura se puedan ejecutar en el menor tiempo posible".